

#### Llenifer Yaquelin García Díaz

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de control de lectura 3° unidad

Antropología Médica II POR EDUCAR

**"2**"

"C"

# Enfoque Antropologico, Salud y Enfermedad.

El proceso Salud-padecimiento - enfermedad - atención incluye el padecer como parte fundamental, dada su relevancia en el enfogue socioantropológico que revela Su interrelación así como las condiciones especificas de un sistema cultural. Los inicios de la medicina, en walquer civilización o sociedad, pueden escuolvinaise desde trempos remotos, ya que se toma en cuenta la información suficiente que pone en evidencia la llamada practica médica. La preocupación del hombre por mitigar sus dolencias lo ha llevado a buscar recursus eficaces para sus males. La eficacia simbólica, de acuerdo con Levi-Strauss, elude radicalmente apelar a la fe pura entender los fenómenos de cua ritual y de recomposición sin bistoca, donde se refiere a los fundamentos estructurales de la cura chamanica, que él interpreta como la cura por polabre El lengraje que subyace a todo rensumiento esta cargudo de imagenes matizadas por emociones y expensioners. No prede haber pensamiento sin a fectividad. son las palabras, gestos, movimientos, indumentana, hempo y espacio, lo que adquiere un significado que permite construir la realidad. El paciente, junto con el chamein, reinterpreturá sus signos y sintomas (significados), y será la construcción de esa realidad lo que lo lleve a avarse. Se han propresto diversos modelos y concepciones para comprender la noción de enfermedad. Conquilhem, senala

Antropologia, Ciencia y otro Conocimiento. Reflexión sobre el Sujeto y sus Conceptualizaciones. Se planteo, que la antropologia social tiene que Superar el empirismo de la cosa observada pues tal epistemologia contribuye a la clasificación, organian to que existe otro conocimiento con un carácter deschiante. Para desurrollar la organientación delineo interrelaciones du mente la respuesta a tres cuestiones. La primera es pensar hasta que grado sustentar un realismo basado en la objetividad, que indique la verdadera especificidad histórico-estructural del sujeto, corresponde a compromisos políticos y éticos de analistas que generalmente no se hucca explicitos. La segunda concierne a como desborder nociones, sustentadas en ideas de cientificialad, para introducir la experiencia de lucha de sectores explotados y sojuzgados. Y la tercera plantea en que sentido otras formas de conoces no atadas a los canones metodológicos de una disciplina sobre la otredad, desbordan conceptos que hacen a las personas legibles y gobernables, lo que devela funto Lu operación de poderes académicos en formas de categoriza-cién de sujetos, como las luchas de estos por negar su estandarización en un mondo paradójicamente designal. 0 El artíalo se compone de cuatro partes. En la primera ofierco un acercamiento a lo que en las últimos años ha sudo debatido en el seno de la influyente antropologia anglosajona en torno a lograr relatos sólidos subre la designaldad y las formas de resistencia o lucha a través

### Enfermabilidad, Jimenez Ruiz

Se define a la enfermabilidad como el elemento constitutivo del hombre, una munifestuaish de su realidad, de su fragilidad y mostalidad. En relación a Salval Pública se hubla de la dissplina encargada de la protección de la salud a nivel poblacional, cujo objetuo es mejorar la salud de la población, así como el control y la erradicación de les enfermedades. Es una ciencia de caracter multidisciplinario, ya que utiliza los conocimientos de otras ramas del conocimiento como las ciencias biológicas, Conductales, la participación de especialistas en medicina, enformena, sociología , estadistica, veterinana y otras. La enfermabilidad hace referencia al ser humano en aunto organismo, es decir, perteneciente a un sujeto. El ser humano configura la enfermedad de mech partrader jes dear , "hace la enformedael", Es una acotación esencial de lasulad; estando sono, el hombre no prede notener la capacidad de estar enfermo, la enfermedad es un accidente en la realidad del hombre y en la vida de grien la pudece. La sulud pública necesita entenderse como respuesta a la enfermabilidad vista como vivencia. La enfermabilidad es una de les notas caractensticas del envejecer y viene condicionades por la vulnerabilidad de la edad aun ruda. La enformedad ha sido y es un problema social. Desde que el ser humano aparece sobre la superficie tenestre Comenzén a enfermar y monry ante la problematica.

## Medicina Tradicional Ayurveda Por sergio Jimonox Pontes

Un sistema médico corresponde a un espació asociado con practicas y discursos dedicados a restaurar la armonia - salud- en el cue you - soma -, el yo y el ser social -polis-, causado por una aflicción - enfermedad-. Es una institución social que hace parte del sistema cultiral de coalquer sociedad, y ofrece una plataforma para responder a preguntus sobre la vida y la muerte, la naturaleza y la cultura, la ciencia y la filosofía. La medicina ayurvédica, significa "ciencia de la vida, o "Conocimiento de la vida", y se constituye en una de las mais viejas conceptualizaciones elaboradas acerca de las categorías de salud - enfermedad y cuerpo - mente en la India. Joshi (1998) sugiere la necesidad de entender que la medicina ayurvedica no solo es un sistema médico para proveer salud, sino que fundamentalmente es una "filosofia de vida". Casileth (1998) agrega que este sistema comprende religión y filosofía, así como ciencia y medicina: y Bivins (1997) le anade teologia. La biomedicina, representa una de las conceptualizaciones dominantes en varias "sociedades occidentales", ya que es la institución social por definición. No se construje ni Se conceptualiza como una institución social porque ante todo es construida como una ciencia aplicada, en donde lo que cuenta es la descripción de hullazgos y logros científicos, los eventos medico-científicos revolucionanos La biomedicina define la enfermedad como un fenomeno cluve y esencialmente ligado a hechos de caracter biológico.

#### Referencia Bibliográfica

#### Tema 1: "Enfoque Antropológico, salud y enfermedad"

Laura Moreno-Altamirano; salud pública de méxico / vol.49, no.1, enero-febrero de 2007." Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica".Dio: <a href="https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf">https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf</a>

#### Tema 2: "Enfoque antropológico de normalidad"

Francisco Javier Gómez Carpinteiro; Relac. Estud. hist. soc. vol.35 no.137 Zamora feb. 2014" Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones, Anthropology, Science and Other Knowledge: Reflections on the Subject and Its Conceptualizations". Dio:

http://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci arttext&pid=S0185-39292014000100003

#### Tema 3: "Enfermabilidad"

6 de Agosto de 2013; ENFERMABILIDAD Y SALUD PÚBLICA. Dio: <a href="https://www.clubensayos.com/Psicolog%C3%ADa/ENFERMABILIDAD-Y-SALUD-P%C3%9ABLICA/944008.html">https://www.clubensayos.com/Psicolog%C3%ADa/ENFERMABILIDAD-Y-SALUD-P%C3%9ABLICA/944008.html</a>

Oscar Uriel Orduña Cardeñas • 9 de Mayo de 2016 • Documentos de Investigación "ENFERMEDAD Y ENFERMABILIDAD; LA RELACIÓN MEDICO-PACIENTE". Dio: <a href="https://www.clubensayos.com/Ciencia/ENFERMEDAD-Y-ENFERMABILIDAD-LA-RELACI%C3%93N-MEDICO-PACIENTE/3364067.html">https://www.clubensayos.com/Ciencia/ENFERMEDAD-Y-ENFERMABILIDAD-LA-RELACI%C3%93N-MEDICO-PACIENTE/3364067.html</a>

#### Tema 4: "Medicina tradicional Ayúrveda"

Carlos J. Moreno Leguizamón; Antipod. Rev. Antropol. Arqueol. no.3 Bogotá July/Dec. 2006." SALUD-ENFERMEDAD Y CUERPO-MENTE EN LA MEDICINA AYURVÉDICA DE LA INDIA Y EN LA BIOMEDICINA CONTEMPORÁNEA". Dio:

http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci arttext&pid=S1900-54072006000200006